



{youtube}https://www.youtube.com/watch?v=tG8YVPUcnVQ{/youtube}

Cubainformación TV / Euskadi-Cuba.- 'Llevamos 30 años trabajando en Cuba, en momentos de altas y de bajas, siempre de la mano con este país', nos dice en euskara Josu Abrisketa Korta, empresario vasco afincado en Cuba desde los años 80. Es el Presidente del Grupo Ugao, S.A. en Cuba.

"Aquí ha habido momentos de altas y bajas –nos dice-. Hemos pasado la 'época soviética', luego el 'Periodo especial'. Después se recuperó un poco con la entrada del turismo. Vino una temporada buena. Pero en 2008-2009 hubo una caída. Después mejoró el panorama. Y **ahora hay una crisis, porque otros países le deben mucho dinero a Cuba**. Por ello, para comprar petróleo, tuvieron que recurrir a sus reservas. Han sido años malos 2016 y 2015 para cumplir con los vencimientos de las cartas de crédito".

Explica cómo desde Ugao tratan de buscar soluciones a esta situación: "¿Qué hacemos nosotros? Damos crédito a Cuba a uno y dos años. Incluso negociamos un nuevo plazo, con **la esperanza de que este 2017 lo que le deben a Cuba sea pagado, la economía cubana se recupere y Cuba pague también. Dicen que esto sea de marzo de 2017 en adelante más o menos. Y entonces todos levantaremos cabeza. Siempre vamos de la mano con este**

país”.

Preguntamos a Abrisketa **qué ocurrirá el día que se levante el bloqueo a Cuba? El industrial vizcaíno asegura que “cuando se levante sí, habrá un gran cambio, seguro. Porque este país tiene el crédito muy caro por esa razón. Y habrán suministros más baratos desde muy cerca”** . “Pero –advierte- eso tardará mucho. No es una cuestión para el año que viene. O, como dicen, de aquí a dos años, no. Eso lleva un proceso. Y está mezclado con muchos asuntos políticos.
Un enfrentamiento de 50 años no acaba en dos años o cinco años”.

En el video, grabado durante la [pasada Feria Internacional de La Habana \(FIHAV\)](#) , en noviembre, también se recogen las declaraciones de Jon Zabaleta, representante en FIHAV de las Cámaras de Comercio de Gipuzkoa, Bizkaia y Araba.

Al explicar la actividad empresarial de Ugao S.A. en la Isla, Txutxo Abrisketa nos explica que lleva “30 años en el sector energético, suministrando calderas”. También para la industria ronera y cervecera. Y fabricando ropa laboral, sobre todo botas de seguridad. Un tercer sector de actividad es el del mejoramiento de las de instalaciones ferroviarias de Cuba. “Vamos a crear una fábrica en Cuba para integrar los cambios de vía de la empresa Jez Sistemas Ferroviarios, S. L., de Laudio (Araba), con las traviesas fabricadas en Santa Clara”. Y tenemos un proyecto, aún no iniciado, de señalización automática de los ferrocarriles, empezando por el del Puerto de Mariel.

Josu Abrisketa reside en Cuba desde los años 80 por motivos políticos. En el País Vasco participó en el movimiento obrero clandestino en la década de los 60 y participó en las duras huelgas de la fábrica de laminación de Bandas de Etxebarri (Bizkaia). Fue el más joven de los [dieciséis del Proceso de Burgos](#) , juicio del régimen de Franco contra miembros de ETA en 1970. Reside en La Habana desde 1984 bajo acuerdo del Gobierno español.

Equipo de producción de Cubainformación TV (video y fotografías): Patricia Moncada, José Manzaneda. Edición: Ana Gil.



